



舞鶴 第1号

学校教育目標「高い志と誇りを持ち、心豊かで学び続ける生徒の育成」
舞中キャッチーズ「顔を上げて胸を張れる舞中生」

霧島市立舞鶴中学校
令和6年4月19日発行

時々の初心，忘るべからず！

校長 川口 孝

1年生263名を迎え、2年生294名、3年生281名、計838名、31学級（1年7クラス、2年7クラス、3年7クラス、特別支援学級10クラス）で令和6年度が順調にスタートしました。舞中生の今年度の活躍に大いに期待しているところです。

さて、「人には年齢に応じた初心がある。時々の初心，忘るべからず」という言葉があります。およそ600年前の室町時代の能楽師である世阿弥の言葉です。仕事も経験を積んでくると、つい油断が出て、とんでもないミスをおかす場合があります。十年選手であろうと、二十年選手であろうと、このような落とし穴が待ち受けていることに変わりはありません。

世阿弥の「時々の初心，忘るべからず」という言葉は、私たちのこうした慢心を戒めたものです。三十代、四十代、五十代と、それぞれ人には年代に応じた初心があり、私たちは、この「時々の初心」に戻って、仕事に、人生に取り組んでいく必要があります。

4月の入学式と始業式。生徒や保護者の皆様にとっては希望に満ちた中学校生活、新しい学年の始まりです。生徒たちはこの4月の2週間、緊張感の中で新たな意欲と期待を胸に秘め、日々の学校生活を過ごしてきたと思います。生徒たちの新しい生活への期待にこたえるように、私たち教職員も初心に戻り、新たな気持ちで日々生徒たちと向き合っています。

生徒たちは一人一人素直で明るく、素晴らしい可能性をもっています。学習といえば、知識を覚えること、記憶すること、技能が向上することと考えられがちです。しかし、現実の社会で役立つ力はこれらの知識や技能とともに、それらを活用する力であり、変化する社会に柔軟に対応できる力です。その積み重ねこそが知恵であり、生きる力となるのではないのでしょうか。そのためには、中学校時代において学校生活や学習活動、行事や部活動を通して、自ら考え、判断して行動する力や表現する力、望ましい人間関係をつくる力が重要です。「中学生としてどう生きるか」「将来の志・夢への一歩を踏み出しているか」「挑戦する気持ちを忘れていないか」などもう一度自分を見つめ、新たにスタートする今の新鮮な気持ちをいつまでも持ち続け、初心を忘れずに歩んでいってほしいと思います。



羽ばたけ，新入生！

4月8日に、第22回入学式を挙行了いたしました。今年度は、263名の新入生を迎えました。また、今年度の新入生より、これまでの制服と共に、ブレザータイプの新しい制服も選択できるようになりました。真新しい制服に身を包んだ新入生の皆さんは、中学校生活への期待と不安が入り交じりながらも、緊張した面持ちで入学式に参加していました。

生徒会役員が在校生代表として出席し、新入生の皆さんを迎え入れました。それに答えるように、新入生代表が、中学校生活への決意を堂々と述べました。

新入生の皆さんの中学校生活が充実したものになり、一人一人の夢や志が実現できるよう、お互いを尊重し、助け合い切磋琢磨しながら3年間を過ごしていきましょう。



三者面談，よろしくお願ひいたします。

これまで実施してきました家庭訪問に替わり、本年度は三者面談を実施しております。保護者の皆様には、御面倒ですが学校へお越しいただき、担任とお話をさせていただいております。入学・進級により感じていらっしゃることもあると思います。短い時間で申し訳ございませんが、担任とじっくり話をさせていただけるとありがたいです。いただきました御意見・御質問は、今後の学校運営の参考とさせていただきます。

また、本校からのお知らせは「安心安全メール」で行いますので、登録をお願いいたします。

年度初めの大切な確認

年度初めに、交通安全教室と避難訓練を実施しました。交通安全教室では、登下校時の交通ルールやマナーや正しい自転車の乗り方、交通標識の意味などについての学習に加え、校内での危険箇所や不審者に遭遇した場合の対処法についても、確認を行いました。昨年度は、登下校の様子について、地域からの情報提供が数件ありました。自分と周りの人の安全を守る舞中生を目指しましょう。

避難訓練では、霧島消防局の方々にお越しいただき、火災が発生した際の対応の仕方や避難経路の確認を行いました。当日はあいにくの雨模様でしたので、校庭ではなく体育館への避難でしたが、生徒のみなさんが静かに移動する姿を見ていただいた消防局の方々から、お褒めの言葉もいただきました。消火器の使い方の実演も職員が行いました。

どちらも、万が一の場合に備えるために、とても重要な内容でした。いざという時に、咄嗟に行動できるよう、常に意識を高めて、学校生活を送っていきましょう。



新入生を迎える会

1日に、新1年生に学校生活の様子を紹介する、「新入生を迎える会」を行いました。まず、舞鶴中の1日の流れを、生徒会役員が自分たちで考えたソシオドラマを通して、紹介しました。その中で、制服の着こなしや給食着の着用、授業が始まるまでの流れ、昼休みのボールの使い方等、演技を通して具体的に示してくれました。その後、部活動紹介を行いました。各部1分半という短い時間でしたが、工夫を凝らした部活動紹介を行いました。新入生の皆さん、今後の中学校生活を是非楽しんでくださいね！



5月・6月の主な行事予定

5 / 1 (水)	3年実力テスト	6 / 4 (火)	地区総体（～7日）
5 / 2 (木)	学年PTA、PTA総会、 部活動保護者会	6 / 8 (土)	土曜授業 情報モラル講演会
5 / 10 (金)	生徒総会	6 / 12 (水)	地区陸上大会
5 / 11 (土)	土曜授業	6 / 18 (火)	期末テスト （～20日）
5 / 21 (火)	2年修学旅行（～23日） ※24日は休養措置日	6 / 26 (水)	2年合唱コンクール
5 / 22 (水)	3年職場体験学習（～24日） 1年ふるさと達人講話	6 / 28 (金)	学年・学級PTA 3年合唱コンクール
5 / 23 (木)	1年仲間づくり活動	学年・学級PTA	
5 / 24 (金)	1年校外学習	7 / 2 (火)	1年合唱コンクール
5 / 27 (月)	教育実習（～6/14）	学年・学級PTA	
5 / 30 (月)	教育相談（～6/14）		